

Yerko Villela

COMPROMETIDO CON SACAR

ADELANTE ATACAMA

ELPR ESIDENTED ECC hCCOPIAPÓR ELATASU EXPERIENCIA EN ELPROC ESOD ELIMPI EZAD ELASLOCALIDAD ESAF ECTADASPOR ELALUVIÓNOCURRIDO EN ATACAMA. DESTACA EL ESFUERZO QUEA ESTER ESPECTOHAR EALIZADOLACÁMARAYPROY ECTA LAR ECONSTRUCCIÓN.

Por Equipo En Concreto

El presidente de CChC Copiapó habla sobre lo que ha significado la serie de aluviones que se desencadenaron en la región el 25 de marzo y que provocaron que la zona esté en un estado de emergencia. Desde esa base, explica la importante labor de ayuda que la CChC ha desplegado en la zona. “Reconstruir el norte es obra de todos”, dice.

¿Cuáles fueron sus primeras impresiones de este desastre?

Vivo en Caldera, donde el aluvión no alcanzó a llegar. Pero he estado desde ese miércoles 25 viniendo permanentemente a Copiapó y la estela de destrucción que dejó este desastre. Sólo lo dimensionas en su magnitud cuando estás aquí. Es desolador. Lo mismo en Chañaral, Diego de Almagro, Alto del Carmen o en localidades más pequeñas como El Salado, que se encuentran en una situación gravísima.

¿Qué diagnóstico hace la Cámara Chilena de la Construcción de la situación?

Yo quiero reconocer el inmenso apoyo de la Mesa Directiva Nacional. No había pasado una semana del desastre y ya estaban con nosotros en la región Jorge Mas, presidente de CChC, y Sergio Torretti, vicepresidente. Nos reunimos con la Ministra de Vivienda, con el Intendente, con distintas autoridades, viendo cómo apoyar el desa-

fío de levantar la región. La verdad es que hemos estado en una dinámica constante, también en terreno, con el apoyo de todos los que forman parte del gremio.

¿Qué medidas han tomado?

Rápidamente, decidimos apoyar en las labores más urgentes, como es la inmensa tarea de limpieza y remoción de lodo. Nos comprometimos con las autoridades para intervenir un cuadrante importante de Copiapó, que son alrededor de 230 hectáreas, un sector fundamental para el funcionamiento de la ciudad, pues ahí se ubica, por ejemplo, el hospital. Por otro lado, estamos con la construcción de soluciones de alcantarillado y agua potable de las primeras 30 casas de emergencia que se están realizando en Tierra Amarilla. Ésta es una inversión que íntegramente está asumiendo la Cámara.

¿Por qué se decide hacer este plan?

En términos prácticos, la intensión fue ponernos enseguida a disposición del gobierno y de los habitantes de Copiapó, con toda nuestra capacidad como constructores, para mover máquinas, organizar y construir soluciones complejas. Pero también queremos dar un símbolo de que avanzar es posible, que se están haciendo cosas, dando un mensaje positivo en momentos tan complejos para miles de atacameños.

¿Cómo han avanzado los programas?

En ambos casos, hemos trabajado con socios de la CChC. En el caso de la limpieza, con la empresa Exxon, y en Tierra Amarilla, con Inmobiliaria Copayapu. El despliegue ha sido intenso y hemos avanzado lo más rápido posible, a pesar de las muchas complejidades que vamos encontrando. No sólo eso, también tenemos un equipo humano en terreno, en el caso del trabajo de limpieza en Copiapó, que permite armar una vinculación con la comunidad y así generar la dinámica de que reconstruir el norte es obra de todos.

¿Qué se debe hacer para salir adelante y cómo ve el trabajo en el largo plazo?

Lo importante es aunar voluntades y comprometer esfuerzos, algo que la CChC ha demostrado con mucha fuerza. Tenemos que superar este período de emergencia, para comenzar con la segunda fase, que es la reconstrucción, donde tenemos la oportunidad de poner como prioridad la planificación urbana, algo que hace falta en las ciudades de Atacama. Por lo mismo, la CChC le ha ofrecido al Minvu el participar en la elaboración de un plan maestro que identifique las zonas de riesgo en Copiapó, para que podamos mitigar una posible catástrofe en el futuro.

La CChC implementó un plan de ayuda, que incluye la remoción de lodo y escombros, y la construcción de alcantarillados para casas de emergencia.

